

2024年春月



## 東京都和裁技能士会便り No.32

東京都和裁技能士会会長 草川幸郎

### 会長挨拶

### 新年あけましておめでとうございます

昨年、私の会長職も2期目に入り、新たに広報部の創設、また各部の責任者も若い人材となってまいりました。これからの会の存続には若い人達の力が必須になります。その為に各理事一丸となり、新たに入会していただける方が増えるよう、会の魅力の向上に努めてまいります。

ここ数年、東京和服裁縫協同組合の方々と合同の講習会・レクリエーション等を実施しております。この関係をさらに深め「和裁」が真の職業となるよう、他の和裁関係団体との協力関係を築いてまいります。



昨年の『匠の技の祭典』は通常開催となり、外国の方も含め多くの来場者がありました。会員の皆様のご協力、そして協同組合の方々のご協力のもと和裁用品の販売も行い大変盛況の中、無事に終える事が出来ました。心より御礼申し上げます。



経済では、ロシアのウクライナ侵攻以降に物価が上がり、きもの業界にもその波は押し寄せております。インボイス制度・電子帳簿保存法なども始まり、パソコン等のデジタルが不得手な個人事業主には、かなりの負担となることでしょう。

しかし、そういった不安や時代の変化に対応できる和裁技能士を育てていくことも技能士会の大きな役目と考えております。

当然ですが、私を始め理事だけで行うことはできません。会員の皆様のご協力をいただきながら、技術に関する情報だけではなく、世の中の流れにしっかりと付いていくための情報発信も行ってまいります。

3年続いたコロナが落ち着いてきたと思ったら、インフルエンザが流行りだしました。寒暖の差もあり、お体の調子も整いにくいとは思いますが、日々の食事の栄養バランス・適度な運動を心掛けていただき、皆様が健康に、日々楽しく過ごせる一年になりますよう、心より祈念いたします。

本年も、どうぞ宜しくお願いいたします。

## 研究部より 研究部長 上野 晃

会員の皆様、謹んで新春のお慶びを申し上げます。

さて昨年研究部では10月14日に、東京和服裁縫協同組合・東京都和裁技能士会 両団体合同で講習会〔着物の急所パートⅡ〕を開催し、皆様のご協力により無事に終える事が出来ました。

さらに、10月28日には高年齢者校におきまして〔検定対策講習会〕を実施いたしました。毎年技能検定の受験者が少なくな



り、講習会に参加する方も減っておりますが、技能士会の根幹をなす事業である為、今後も続けていきたいと考えております。

今年は数年ぶりに、いろいろな制約が無くなりましたので、協同組合の方々との協力関係をさらに深めながら、皆さまに喜んでいただける講習会・イベント等を企画していきたいと考えております。どうぞ宜しくお願いいたします。

末筆ながら皆様のご多幸を心よりお祈りしております。

## 厚生部より 厚生部長 高橋紀子

新年明けましておめでとうございます。

会員の皆様にはいつも厚生部にご協力頂きありがとうございます。



昨年のレクレーションは11月11日(土)に浅草創吉にて切子製作体験&ザ・ゲートホテル雷門にてランチ会を26名で行いました。切子製作は予想通り難しいものでしたがそこは職人さんの集まり、皆さん初めてとは思えない程素晴らしい作品が出来上がりました。

ランチもスカイツリーを正面に鑑賞しながらデザートまでのコースを堪能、一般参加の方も交えて楽しいひと時を過ごすことができました。

今年も楽しんで頂ける企画をご用意していきますので皆さんのご参加お待ちしております。



## 広報部より 広報部長 岩田 美穂

明けましておめでとうございます。

本年も会員の皆さまにとって、幸多き一年になりますよう心よりお祈り申し上げます。

さて、広報部は発足してから半年ほどが過ぎ、SNSでの発信に加えホームページのリニューアルなど、会の活動や魅力を周知するべく奮闘しております。お写真等ご協力くださった皆さまありがとうございました。

SNSから入会された方もいらっしゃるということで、大変嬉しく思っております。

また、今後広報部主催の企画なども開催したいと考えております。ご期待ください。

今後とも何卒よろしくお願いいたします。

**財務部より 財務部長 沼尻 道子**

謹んで新年のお慶びを申し上げます。

日頃より会の円滑な運営にご協力いただき感謝申し上げます。

財務部といたしましては引き続き適正な財務管理を続けていく所存でございます。

本年も会員の皆様にとって素晴らしい一年になりますよう心よりお祈り申し上げます。

**庶務部より 庶務部長 檜垣真規子**

会員の皆様、謹んで新年のお慶びを申し上げます。

日頃より活動へのご協力とご理解いただき、誠にありがとうございます。

本年度の講習会やレクリエーション等の活動におきましても、技能士会グループLINEには情報や、活動当日の写真なども投稿されていたりいたしますので、皆様楽しんでいただけるかと存じます。技能士会LINE登録の申し込みは随時受付けておりますので、まだ登録がお済みでない方は連絡の上、是非ともご登録をお願いいたします。

末筆ながら皆様の健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。

**日本和裁士会東京支部・東京和服裁縫協同組合より 理事長 泉山 芳輝**

東京都和裁技能士会の皆様、心より新春のお慶びを申し上げます。

いつも和裁士会・協同組合へのご協力ご理解、まことに有難うございます。

この数年、講習会やレクリエーション等の活動を協同で行っておりますが、今年は技能士会の皆様との関係をさらに深めていきたいと考えております。どうぞ宜しく願いいたします。

なお今回、協同組合による2つの講習会の案内を別紙にて添付させていただきました。皆様のご参加、心よりお待ちしております。また、合同新年会で皆様にお会いできる事を楽しみにしております。

どうぞ、本年も宜しく願いいたします。

**《現代の名工》に塚本和夫さん**



令和5年度の卓越した技能者(通称『現代の名工』)に塚本和裁研究所の塚本和夫さんが選ばれ、昨年11月13日(月)に東京都新宿区リーガロイヤルホテル東京で表彰式が行われました。

昭和42年に創設した『卓越した技能者の表彰制度』は、卓越した技能を持ち、その道で第一人者と目されている技能者を表彰するものです。この制度は、技能の世界で活躍する職人や技能の世界を志す若者に目標を示し、将来を担う優秀な技能者の確保・育成を進め、優れた技能を次世代に承継していくことを目的としています。塚本さんは角袖や、お祝い用ちゃんちゃんこ・大黒頭巾などの仕立て、また指導された若手技能者が技能五輪において優秀な成績をおさめられたことなどが評価され、今回の受賞となりました。

誠におめでとうございます。

### 和裁団体合同新年会のお知らせ

今年で三回目となる、和裁団体合同の新年懇親会を2月4日（日）に開催いたします。  
多くの皆様に参加していただきたいと考えております。別紙にて案内を添付いたしましたので、  
ご確認の上ぜひご参加ください。

### 高島直樹東京都議会議員お悔み

昨年10月に、当会特別顧問の高島直樹都議が亡くなりました。毎年行われるようになった『匠の技の祭典』は高島先生の御尽力によって実現化され、会場には多くの方々が来場し、技能者の技・知識を周知して頂ける場として盛大なイベントとなりました。当会の総会時には懇親会にも必ず出席され、励ましのお言葉をいただき、テーブルでもお話を盛り上げていただきました。  
心よりご冥福をお祈りいたします。



技能士会公式HP

<https://www.tokyo-wasaiginoushi.com/>

技能士会のFacebook

<https://www.facebook.com/wasaiginoushi/>

技能士会のInstagram

[https://www.instagram.com/wasai\\_ginoushi/](https://www.instagram.com/wasai_ginoushi/)

HPをお持ちの会員の方は「技能士会公式HP」に載せさせて頂きたいのでメールかLINEでお知らせください。またこの「技能士会公式HP」のURLをリンクしていただけるようによろしくお願いたします。